

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 19 (1939)
Heft: 2

Artikel: Compagnie générale d'électro-métallurgie
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-888858>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMPAGNIE GÉNÉRALE D'ÉLECTRO-MÉTALLURGIE

Le travail des métaux, principalement du fer, du cuivre et de leurs alliages, est l'une des activités industrielles les plus anciennes de la population normande.

Débordant le cadre familial dans lequel elle s'est d'abord exercée, cette industrie a, dans quelques cas, donné naissance à des entreprises plus vastes, qui ont su, avec le temps, perfectionner leur outillage et étendre le champ de leur activité. Telle est l'origine de certaines des usines importantes de la région, celles de Boisthorel et de Corru, par exemple, que la Compagnie Générale d'Electro-Métallurgie exploite près de Laigle, et qui conservent encore, frappante relique du passé, une forge dont la fondation remonte au xvi^e siècle.

D'autres usines, au contraire, spécialisées elles aussi dans l'industrie du cuivre et de ses alliages, ont été construites particulièrement à proximité des ports à l'époque de l'expansion industrielle qui a marqué la deuxième moitié du xix^e siècle. C'est le cas de l'usine de Dives-sur-Mer, qui est située sur la côte normande, à l'embouchure de la rivière la Dives, à peu près à mi-chemin entre Honfleur et Caen.

Ces usines, équipées aujourd'hui avec un outillage puissant et très moderne, fournissent à la consommation tous les produits demi-finis, laminés, étirés, filés et tréfilés qui peuvent être exécutés en cuivre, en bronze et en laiton, ainsi qu'en tous métaux ou alliages non ferreux tels que, par exemple, maillechorts, cupro-nickels, étains, aluminium et dérivés.

Ces produits sont livrés sous forme de planches et de

bandes, de barres, de tubes, de câbles et de fils, de profilés, de matrices, de coins et de méplats. Pour chaque produit, la gamme complète des fabrications a été réalisée jusqu'aux épaisseurs les plus faibles et aux diamètres les plus fins de quelques centièmes de millimètre.

Les usines de Boisthorel, de Corru et de Dives groupent un personnel de près de 2.600 agents, employés et ouvriers, et constituent le centre même de la vie économique et sociale des communes où elles sont installées.

Aussi, la Compagnie Générale d'Electro-Métallurgie a-t-elle toujours estimé que, parallèlement à son activité industrielle, elle se devait de s'intéresser de très près aux problèmes sociaux des collectivités qui s'étaient ainsi constituées autour de ses usines.

Auprès de chacune d'elles, des cités ouvrières ont été construites, dans les meilleures conditions de confort et de salubrité, des associations culturelles, artistiques et sportives ont été encouragées. Enfin, sous le contrôle général d'un médecin-directeur, des dispensaires modernes et bien outillés ont été créés. Leur activité s'étend, grâce au dévouement des praticiens, des infirmières et des assistantes sociales qui en assurent le service, non seulement aux employés et ouvriers dans l'exercice de leurs fonctions professionnelles, mais également à toutes leurs familles qui trouvent, auprès des centres médico-sociaux de la Compagnie, les conseils, les soins et l'assistance qui peuvent leur être nécessaires dans les difficultés ou les épreuves qu'ils traversent.

Compagnie générale d'Electro-Métallurgie. Usine de Boisthorel (Orne).

